

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis, Pendekatan dan Lokasi Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*empiris*) yaitu penelitian yang dilakukan dengan cara turun langsung ke lokasi penelitian, hasil yang diperoleh dari penelitian jenis ini adanya data-data lapangan sebagai sumber data utama, seperti hasil wawancara dan observasi.²⁹

Adapun pendekatan penelitian ini adalah deskriptif kualitatif yaitu menguraikan dan mendeskripsikan data-data yang didapat dari hasil penelitian.

Lokasi yang dijadikan tempat penelitian adalah di Pengadilan Agama Banjarmasin dan Pengadilan Agama Martapura.

B. Teknik Pengumpulan Data

Untuk mengumpulkan data yang diperlukan dalam penelitian ini penulis menggunakan teknik pengumpulan data yaitu, wawancara dengan maksud dan tujuan untuk menggali data dari para responden untuk mendapatkan keterangan yang berhubungan dengan masalah yang diteliti dengan menggunakan pertanyaan-pertanyaan yang sudah disiapkan sebelumnya dengan hakim Pengadilan Agama Banjarmasin dan hakim Pengadilan Agama Martapura untuk dijadikan sumber penelitian sehingga diperoleh data yang diperlukan.

²⁹<http://etheses.uinmalang.ac.id/221/7/10220083%20Bab%203.pdf>. Di Akses pada tanggal 13 Februari 2020 pada pukul 14.57 WITA

C. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

Untuk mengolah data-data yang diperoleh nantinya maka digunakan beberapa teknik yaitu:

1. *Editing*, yaitu penulis meneliti kembali data yang sudah dikumpulkan untuk mengetahui apakah data mengenai pendapat hakim tentang perkawinan anak dibawah tangan tersebut sudah sesuai dengan permasalahan yang diteliti.
2. *Matriksasi*, yaitu pengelompokkan data-data yang sudah terkumpul dan penulis menyusun kedalam bentuk tabel, dalam hal ini untuk mempermudah memahami dan mengenalinya. Kemudian setelah data-data yang sudah diolah dan diproses sudah dianggap sesuai maka tahapan akhir dari hasil laporan ini adalah analisis data.

3. Analisis Data

Setelah data berhasil terkumpul seluruhnya, penulis menganalisis data tersebut dengan menggunakan teknik analisis kualitatif. Analisis ini dilakukan dengan cara menelaah temuan di lapangan dihubungkan dengan teori umum mengenai pendapat hakim tentang perkawinan anak dibawah tangan.

D. Tahapan Penelitian

Dalam proses penelitian dan penulisan skripsi ini, penulis menempuh tahapan-tahapan sebagai berikut:

1. Tahapan Pendahuluan

Pada tahap ini penulis mengamati dan mempelajari secara seksama permasalahan yang akan diteliti, selanjutnya dituangkan dalam sebuah

desain operasional proposal penelitian. Proposal dikonsultasikan kepada dosen penasehat untuk meminta persetujuan. Proposal yang sudah disetujui kemudian diajukan ke biro skripsi. Setelah biro skripsi menyatakan bahwa proposal diterima, maka proposal tersebut diseminarkan pada hari Selasa tanggal 7 Januari 2020.

2. Tahapan Pengumpulan Data

Pada tahap ini penulis berusaha mengumpulkan semua data, Penulis melakukan pengumpulan data dengan mulai mengurus surat risetnya, selanjutnya melakukan penelitian lapangan dengan cara wawancara kepada responden. Selain itu penulis juga mengumpulkan informasi semaksimal mungkin dari yang berkaitan dengan permasalahan yang diteliti. Untuk tahap ini penulis mempunyai waktu dua bulan untuk melakukan riset sesuai dengan surat riset yang dikeluarkan oleh pihak Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin terhitung mulai tanggal 10 Juni 2020 sampai 10 Agustus 2020.

3. Tahapan Pengolahan Data dan Analisis Data

Setelah semua data yang diperlukan terkumpul dan terpenuhinya subjek dan objek penelitian, kemudian diolah dengan menggunakan teknik editing setelah itu, data yang tersusun dianalisis secara deskriptif kualitatif. Dan dikonsultasikan kepada dosen pembimbing I Drs. Nor Ipansyah, M. Ag dan pembimbing II Sa'adah, S. Ag. MH.

4. Tahapan Penyusunan Laporan

Pada tahap ini penulis menyusun laporan hasil penelitian yang telah dikoreksi, diperbaiki dan telah disetujui oleh pembimbing I Drs. Nor Ipansyah, M. Ag dan pembimbing II Sa'adah, S. Ag. MH maka hasil penelitian ini akan disusun dalam bentuk skripsi dan siap dimunaqasahkan.